
      Réunion Comité d’Education à la Santé, à la Citoyenneté et à l’Environnement 

du lycée Camille Claudel     : 2nd Trimestre, 15 mars 2024  

Personnes présentes :   Viaud Mathilde élève du CVL (invitée), Brétéché Nathael élève 
éco-délégué, Thebaud Ambre élève du CCLI, Pinel Audrey élève du CCLI et du tutorat, 
Cheval Elouan élève du CCLI, Berchi Théo AED, Bernereau Chloé CPE stagiaire, 
Tordjman Sylvie CPE (Animatrice de la réunion par délégation), Onno Emeline cheffe de 
service IME de Blain, Cuegnet Yohann élève de l'IME de blain, Ferrand Dann élève de 
l'IME de Blain, Seguela Claire enseignante de l'IME de Blain, Lesouef Simon enseignant 
EPS et référent E3D, Toschini Maud parent d'élève, Mercuri Emmanuelle fondée de 
pouvoir-gestion.

Personnes excusées : Richard Cyril Proviseur-Adjoint, Plançon Soline CPE, Goudy Alexia 
AED, Bécavin Claudie parent d’élève.

- Bilan des Pères Noel Verts:  

En collaboration avec le secours populaire de Blain, Monsieur Fleury est venu le Vendredi 
22 décembre 2023 récupérer la totalité des dons. A noter qu'il a salué la mobilisation des 
élèves dans ce projet malgré une légère baisse de la récolte de jouets par rapport aux 
années précédentes. De plus, les responsables du secours populaire se sont projetés sur 
l'année prochaine vers l'organisation d'une collecte de produits alimentaires et 
hygiéniques. 

- Bilan du tutorat entre élèves:

De nombreux points à améliorer sont ressortis:

- Pas d'élèves de seconde, ce qui est en partie lié aux tournois sportifs.

- Suite à cet état de fait, plusieurs tuteurs volontaires de terminale se sont désistés.

- Il n'y a pas eu de communication orale directe auprès de ces élèves. D’où la proposition 
de présenter le projet de tutorat dans chaque classes de 2nde et de 1ère.

Autres pistes :

- Proposer d'autres créneaux horaires aux élèves que le 13/14h.

- Réfléchir à une campagne d'affichage adaptée.

- Bilan du recueil de parole   du Centre Socio-Culturel Tempo :  

Retour du CSC Tempo qui constate -à travers les données recueillies- un mal-être fort et 
très présent chez des lycéens-(nes). Un plus grand nombre d'élèves se rend aux bureaux 
des CPE ou vers des structures locales. 



Point d’accroche du recueil de parole :  deux questions ont été posées ; ce qui rend 
heureux et ce qui met en colère.

C'est un outil qui a globalement bien fonctionné : environ 120 retours.
70% des élèves qui se sont exprimés disent ressentir une forte pression scolaire. Ils ont 
également évoqué leur emploi du temps, la politique avec la guerre et le fait que "la 
France aille mal". 
Les élèves éprouvent de la colère car, certes, on leur donne la parole mais on n'applique 
finalement pas grand-chose -toujours selon eux- face à ces constats.

- Bilan du sondage du Comité de lutte Contre Les Intolérances     :  

208 lycéens ont répondu au questionnaire. 

Quelques problématiques sont hors champ sont ressorties telles que tables et matériels 
ou repas au self.
Cependant, les principales thématiques abordées ont été :  la pression scolaire, les 
intolérances (en particulier LGBT, sexisme), la solitude et le harcèlement.

En conclusion, le sondage du CCLI corrobore avec le recueil de parole.

- PSC1     :  

Madame Plançon a centralisé et organisé les demandes. Les stages pour les élèves des 
mercredis après-midis se déroulent bien, rapporte la fondée de pouvoir.

Par ailleurs, Monsieur Boisson, comptable au collède de Guémené-Penfao, propose 
gracieusement de former 10 adultes du lycée sur Guémené le mardi 11 juin. Madame 
Mercuri va se mettre en contact avec la Direction pour prévoir une convention entre les 
deux établissements.

- Don du sang :

Impossibilité en mars, donc la collecte est reportée au 11 juin. Or, l’action organisée par 
l’association sur la commune de Blain tombe pendant la période des examens finaux. Il 
conviendra donc, en lien avec l’infirmière scolaire, de réagir en conséquence. 

- Précarité menstruelle :

Projet d'ordre environnemental et solidaire mis en place sous l’égide de l’infirmière. Il 
concerne les culottes menstruelles achetées grâce à une subvention ciblée. La demande 
fonctionne bien auprès des jeunes filles. Le fabriquant est une entreprise française. 

Projection : réinvestir dans des ceintures pelviennes pour les douleurs menstruelles et 
pouvoir suivre les cours plus aisément. Autre idée : l’achat de tisanes spécifiques.

Question soulevée, à ce sujet, sur l’instauration d'une salle de repos. Madame Mercuri en 



prend note.

- Eco-délégués et questions environnementales :

Au nombre de 20, ils sont répartis dans plusieurs commissions : énergétique, déchets 
alimentaires, végétalisation, tri des déchets, etc.

4 projets sont en cours :  

- Mise en place d’une balance pour peser les déchets alimentaires. Il y a actuellement, sur 
une semaine, une estimation d'environ 200 kilos de déchets.

- Sensibilisation et affichage à venir pour limiter la quantité dans l’assiette et ainsi limiter le 
gaspillage. 

- Campagne autour de la gestion de l'énergie.

- Achat de poubelles de tri au sein de l'établissement (peut-être en fin d’année).

- Club jardin avec le projet d’élaborer d'un potager. L’IME propose de mutualiser les 
expériences. 

- Entre chaque période de vacances, diffusion de films de sensibilisation, dans 
l’amphithéâtre du lycée.

- Prévention contre les addictologies : 

Thématique peu abordée. Monsieur Richard a contacté l'association CSAPA de Redon, 
elle-même liée à la santé mentale, mais il n’a pas eu de réponse. Madame Tordjman a 
réitéré la sollicitation qui aurait donc plutôt lieu l'année prochaine.

- Point sur le cyberharcèlement : projet "Mon ordi au lycée" organisé par la Région les 
21 et 22 mars auprès des élèves de seconde.

- Sexualité et consentement :

Des exposés, notamment sur l’hypersexualisation de la femme, sont prévus par des 
élèves du CCLI auprès de plusieurs demi-classes. Organisation à venir. L’expérience 
démarrerait avec les 2A sur un créneau défini en lien avec Madame Démont à partir du 25 
mars.

Date de la prochaine réunion du CESCE «     bilan et perspectives     »   : le jeudi 23 mai à 13h

Secrétaire de séance : Chloé Bernereau


